

karena tidak tersusun secara sistematis seperti lazimnya sebuah karya ilmiah, disamping itu metode yang digunakannya berbentuk tanya jawab. Akan tetapi secara global, pemikiran plato dapat dibagi kepada empat bagian penting yaitu :

- a. yang bertalian dengan syarat-syarat ilmu pengetahuan, yakni yang membedakan antara pengetahuan yang salah dan pengetahuan yang benar. Selain itu mengenai pertalian antara pengetahuan manusia dengan pengetahuan abstrak yang berhubungan dengan Tuhan, seperti yang termuat dalam bukunya yang berjudul *Thaetetus*, *Cratylus*, *Sophistes* dan *parmenides*.
- b. Tentang masalah fisika, yang telah diterjemahkan dalam bahasa Arab oleh Hunain bin Ishak yang didasarkan pada ulasan phutarchus, yang selanjutnya disadur oleh Ibnu Sina ke dalam bukunya yang berjudul *Fin-Nafs* yang membahas tentang masalah penglihatan dan rasa.
- c. Buku-buku yang ada hubungannya dengan masalah politik, antara lain bukunya yang berjudul "*Laws*" dan *politicus* yang telah diterjemahkan oleh yahya bin Adij.
- d. Buku yang bertalian dengan psikologi dan etika diantaranya buku "*phaedo*" yang membahas jiwa dan ke-

Kecil yang disebut Hellenisme.

Pengaruh hellenisme tersebut telah membangkitkan semangat untuk mengembangkan ilmu pengetahuan. Dunia Islam yang pada masa kejayaannya dipimpin oleh Khalifah Abbasiyah tergerak hatinya untuk mendirikan lembaga-lembaga pengkajian terhadap berbagai kebudayaan, terutama kebudayaan Yunani yang berpusat di kota Bagdad. Melalui berbagai kegiatan penerjemahan, secara tidak langsung dunia Islam telah menguasai pemikiran Aristoteles dan Plato, sementara bangsa Barat belum pernah mengenal Plato dan Aristoteles.

Oleh karena itu tidak dapat dielakkan bahwa pengaruh filsafat Yunani dalam dunia Islam, nampak pada pemikiran-pemikiran filosof Islam yang cenderung untuk menerima pemikiran Yunani sebagai suatu jalan menuju kepada kebenaran, sehingga Plato dan Aristoteles telah menjiwai pemikiran para filosof Islam. Hanya saja tidak dapat dikatakan bahwa filosof-filosof Islam adalah duplikat Plato dan Aristoteles sebab pemikiran-pemikiran filosof Islam mempunyai corak tersendiri, yaitu berusaha untuk mempertemukan antara agama dengan filsafat.

Sebagai salah satu contoh kongkrit adalah pengaruh Aristoteles terhadap Ibnu Rusyd (1126-1198), sebagai generasi terakhir dari filosof Islam. Pemi-

kiran-pemikirannya dalam bidang filsafat sebagian merupakan komentar terhadap pemikiran-pemikiran Aristoteles, sehingga salah seorang orientalis yang bernama Dante (1265-1321) dalam bukunya yang berjudul "Divina Commedia" memberi gelar kepada Ibnu Rusyd dengan komentator Aristoteles.

Sebagai seorang komentator, Ibnu Rusyd sesungguhnya berusaha untuk mengembalikan pemikiran-pemikiran Aristoteles pada kemurniannya. Hal tersebut dilakukannya karena ia melihat pemikiran-pemikiran Aristoteles yang sampai pada masa itu telah bercampur dengan unsur-unsur platonisme yang dimasukkan oleh filosof-filosof Iskandariah.

Dalam pandangan Ibnu Rusyd, Aristoteles adalah manusia luar biasa yang sudah mencapai taraf kesempurnaan, sehingga tidak mungkin lagi Aristoteles salah dalam berpikir. Dengan keyakinan tersebut maka Ibnu Rusyd mengatakan bahwa apabila pikiran-pikiran Aristoteles dipahami dengan mendalam, maka dapat disimpulkan bahwa pemikiran Aristoteles tidak bertentangan dengan pengetahuan tertinggi yang dicapai oleh manusia. Bahkan perkembangan pemikiran manusia telah mencapai puncaknya yang tertinggi pada Aristoteles, dan tidak ada lagi yang melebihinya sesudah itu.²²

